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L'édito
Bonjour	à	toutes	et	tous,
Avec	les	feuilles	mortes	et	les	vents	tempétueux,	l’automne	est	bel	et	bien	installé.	Nos
cieux	et	nos	chemins	se	sont	métamorphosés.	Les	couleurs	automnales	ne	sont-elles
pas	les	plus	belles,	les	plus	impressionnantes	?	C’est	la	saison	idéale	pour	marcher	sur
des	chemins	plus	proches	de	chez	nous	et	partir	ainsi	à	l’aventure	autrement.	Vous
pouvez	découvrir	par	exemple	le	nouveau	GR	«	La	Seine	des	impressionnistes	».		Si
vous	préférez	la	lecture	au	coin	du	feu,	plongez	dans	le	beau	et	profond	livre	«	Camino,
une	révolution	intérieure	»	cosigné	par	Gaëlle	de	La	Brosse	et	Jean-Pierre	Rousset.
On	vous	en	parle	dans	cette	infolettre.		Vous	y	ferez	aussi	connaissance	de	Philippe
Dionnet,	nouveau	président	de	notre	fédération	FFACC	dont	l’assemblée	générale	vient
de	se	tenir	à	Sens.	Et	vous	lirez	le	reportage	de	nos	deux	envoyés	spéciaux	à	Santiago
pour	la	rencontre	mondiale	des	associations	des	Amis	de	Compostelle.	
À	tous	ceux	qui	se	sont	inscrits	à	notre	journée	«	Retour	de	Compostelle	»	du	18
Novembre	prochain,	je	donne	rendez-vous	à	Villeneuve	d’Ascq,	sur	le	parking	du
restaurant	Quanta	à	9h15.	Tout	commencera,	comme	il	se	doit,	par	une	randonnée
autour	des	lacs	villeneuvois.	Et	bien	sûr,	pour	ceux	qui	ne	peuvent	participer	à	cette
importante	journée,	on	se	retrouve	sur	nos	chemins	de	Compostelle	dans	le	Nord	et
lors	de	nos	marches	mensuelles	(vérifiez	les	dates	sur	notre	site)	qui	vous	seront
proposées,	même	lors	des	périodes	les	plus	froides.
	
Bernard	Herbaut
Président	de	Compostelle	Nord

L'actu

AG	de	la	FFACC	:	la	fédé	s’agrandit	et	salue	son



nouveau	président
L’Assemblée	Générale	de	la	Fédération	Française	des	Associations
des	chemins	de	Compostelle		s’est	déroulée	du	20	au	22	octobre
dernier	à	Sens.
Les	associations	locales	Pèlerins	de	Saint-Jacques	de	Compostelle	Paris-Sens-Vézelay,
Amis	et	Pèlerins	de	Saint-Jacques	de	la	Voie	de	Vézelay	ont	travaillé	de	concert	à
l’organisation	de	cette	rencontre.	Saluons	ce	très	beau	travail	!	Les	accompagnants
n’ont	pas	été	en	reste	:	visite	de	la	cathédrale,	du	Chai	de	Paron,	de	la	ville	de	Sens.
Les	présidents	se	sont	retrouvés	le	vendredi	après-midi	pour	leur	réunion	annuelle	en
vue	de	l’AG	du	lendemain.	Samedi	matin,	un	temps	de	travail	en	commissions	autour
de	plusieurs	thèmes	:	le	financement	de	la	Fédération	-	les	voies	du	Sud	ou	comment
faire	chemins	ensemble	-	le	nouveau	site	internet	-	la	Fédération,	qu’est-ce	qui	nous
rassemble	?	Ses	missions.
L’Assemblée	Générale	s’est	déroulée	samedi	après-midi	dans	la	salle	d’honneur	de
l’Hôtel	de	ville	de	Sens.
Après	les	différents	rapports	et	votes,	le	nouveau	président	a	été	élu.	Il	s’agit	de
Philippe	Dionnet,	en	remplacement	d’Annie	Cardinet.	Le	CA,	avec	trois	candidatures
approuvées,	passe	à	dix	membres.	
De	plus,	quatre	associations	ont	rejoint	la	fédération	:	
L'association	Compostelle	Sambre-Avesnois,	Les	Amis	de	St-Jacques	en	Somme
(Amiens),	le	chemin	de	St-Jacques	en	Languedoc-Roussillon	et	le	nouveau	tronçon
Orcival-Rocamadour.
	
Cette	AG	est	l’occasion	d’échanges,	de	rencontres	et	aussi	de	partager	des	moments
très	conviviaux.	Lourdes	accueillera	l’AG	en	2024.	
	
	
Cinquante	associations,	7500	adhérents
	
Mais	qu’est-ce	que	la	FFAC	?	La	fédération	est	certainement	loin	des	préoccupations	du
pèlerin	!
Cependant,	celle-ci	regroupe	quelques	50	associations,	soit	plus	de	7500	adhérents.
Des	valeurs	humanistes,	spirituelles	et	culturelles	sont	partagées.	
La	Fédération	est	le	porte-parole	institutionnel	vis-à-vis	de	l’Europe	et	des	associations
européennes,	des	collectivités	territoriales,	des	ministères	et	des	associations	de
randonneurs	telle	que	la	Fédération	Française	de	Randonnée.	Elle	peut	porter	de
grands	projets	fédérateurs.	
La	Fédération	a	aussi	en	charge	l’espace	d’accueil	et	d’information	du	Puy	en	Velay.	
Depuis	2011,	une	signalétique	et	un	balisage	communs	ont	été	élaborés	et	adoptés,	en
lien	avec	la	Fédération	Française	de	Randonnée.
Anne	M

Un	portrait	(amical)	du	nouveau	président
de	la	fédération	:	Philippe	Dionnet

Comment	décrire	notre	ami
Philippe	?		Philippe	est	né	du	côté	de	la
rue	de	Belleville,	un	quartier	vallonné	de
Paris	situé	non	loin	de	Ménilmontant	;	il
en	a	gardé	un	style	«	Titi	Parisien	»
caractéristique.
On	l’imagine	les	mains	dans	les	poches,
un	béret	vissé	sur	la	tête	et	se	baladant
du	côté	de	la	place	des	Fêtes,	entre	les
Buttes-Chaumont	et	le	métro	Saint-
Fargeau.	
Après	des	études	de	comptabilité,	il	va
passer	une	grande	partie	de	sa	carrière
professionnelle	à	l’ombre	des	colonnes

Une	bonne	école.	Pour	sa	retraite,
Philippe	s’installe	à	Courtenay	(Loiret),	et
surtout	adhère	à	l’association	«		Paris	–



du	Palais	Brongniart,	dans	les	coulisses
des	agents	de	Change.	
Les	«	Put	/	Call	»,	la	liquidation
mensuelle,	l’angoisse	des	reports	vont
rythmer	son	univers.	
Changement	de	quartier,	changement
d’ambiance,	la	rue	du	4-Septembre	ne
ressemble	pas	à	la	rue	de	Belleville,	le
look	des	habitants	non	plus.	Philippe	va
fréquenter	ici	une	autre
faune.	Changement	de	style	de	vie.	Il
jongle	avec	les	millions	(pas	les	siens)	et
la	comptabilité	assez	complexe	des
opérations	boursières.	
Son	engagement	solidaire	va	même	le
conduire	à	tenir	la	comptabilité	du
comité	d’entreprise	de	la	Bourse	de
Paris.	La	corbeille	de	Paris	va	fermer	à	la
fin	du	XX°	siècle,	remplacée	par
Euronext,	puis	c’est	l’arrivée	de	l’Euro	et
enfin	une	retraite	bien	méritée.

Sens	–	Vézelay	»		de	St	-	Fargeau	-
Ponthierry	présidée	alors	par	Gérald
Béhuret	.	
Cette	association	vient	de	créer	ce
chemin	de	Paris	à	Vézelay	(255	km)	et
gère	un	beau	gîte	accueillant	de	huit
places.	Philippe	en	devient	évidemment
trésorier	et	seconde	efficacement	son
président.	Par	ailleurs,	il	marche	sur	les
chemins	de	Compostelle	jusqu’à
Santiago	et	rencontre	une	pèlerine
d’origine	bretonne,	Sylvie.	Il	participe
aussi	à	de	longues	expéditions	de
groupe	vers	Compostelle	avec
l’association	voisine	d’Orléans.	
En	2019,	il	se	porte	volontaire	pour
reprendre	la	gestion	comptable	de	la
FFACC	et	réussit	brillamment	à	clarifier
les	comptes.	Après	ces	années	passées
sur	les	comptes	d’autrui	la	tâche	lui
semble	aisée.

Un	gros	défaut.	Philippe	est	un	supporter	inconditionnel	du	PSG,	club	de	football	dopé
aux	pétrodollars.	Il	ne	faut	pas	lui	téléphoner	pendant	la	télédiffusion	d’un	match,	ni
surtout	le	lendemain	d’une	défaite	de	son	club	favori.	Difficile	d’oublier	ses	origines
parisiennes	!	Depuis	quelque	temps,	il	a	émigré	dans	les	Côtes-d’Armor	pour	suivre
Sylvie	;	il	va	pouvoir	aller	à	Guingamp,	un	vrai	club	de	foot	!
Philippe	vient	de	prendre	la	présidence	de	la	FFACC	;	un	travail	important	l’attend	pour
construire	l’unité	de	nos	associations	et	la	cohésion	entre	nous.	Il	lui	reste	à	relancer	la
coopération	dans	toute	la	France.	Nous	lui	souhaitons	évidemment	bon	courage	et	une
pleine	réussite	dans	son	nouveau	mandat.	Nous	essaierons	de	l’aider	dans	cette	tâche
difficile.
Ph.

L'évènement

Rencontre	mondiale	
des	associations	jacquaires	à	Santiago



Philippe	Demarque	(	à	droite	)	et	Alain	James,	à	l'abri	des	pluies	galiciennes,	se	sont	mis	à	l'espagnol	!

Mémoire	et	Futur
	
La	2°	rencontre	mondiale	des	associations	jacquaires	s’est
déroulée	à	Santiago	les	19	au	22	octobre	dernier.	Cent	quarante
associations,	venues	de	trente	cinq	pays,	y	participaient	dont
Compostelle	Nord.	C’est	dire	l’importance	d’un	tel	évènement	et
le	caractère	planétaire	du	chemin	de	Compostelle.	Saluons	la
création	lors	de	cette	rencontre	de	Camino	Europa,	appelé	à
fédérer	les	associations	du	vieux	continent.	

Il	pleut	fort	sur	la	grand-route	(air	connu).	Nous	nous	réfugions	à	l’abri	d’une	chapelle
pour	échapper	aux	trombes	d’eau.	Pas	de	doute,	nous	sommes	bien	en	Galice	!	Et
quelques	pèlerins	trempés	se	dirigent	vers	Saint-Jacques-de-Compostelle,	distant	de	5
Km.
Nous	avons	rendez-vous	au	complexe	hôtelier	de	Monte	de	Gozo,	que	vous	connaissez
sûrement,	pour	la	deuxième	rencontre	mondiale	des	associations	jacquaires.
Dès	l’arrivée,	à	peine	le	temps	de	poser	le	sac	que	la	première	conférence	est
annoncée	:	«	L’iconographie	de	St-Jacques	dans	la	cathédrale	»	par	Miguel	Tain,	ça
commence	fort	!
Une	salle	au	plafond	assez	bas	pour	plus	de	300	personnes,	des	écrans	qui
retransmettent	l’image	de	l’orateur,	des	traductrices	en	anglais	et	en	français.
Imaginez	cent	quarante	associations	de	trente	cinq	pays	réunis	dans	un	même	lieu	:
impressionnant.	On	se	sent	tout	petit.

Nous	allons	vous	faire	grâce	d’un	C.R	administratif	des	multiples	conférences	et	tables
rondes	auxquelles	nous	avons	assisté	pour	n’en	retenir	que	les	temps	forts	et	les
grandes	lignes.

La	suite

L'agenda

https://www.compostelle-nord.com/wp-content/uploads/2023/11/Importance-du-mouvement-jacquaire-min.pdf


La	rando	du	mois
Samedi	18	novembre
2023
	
Journée	"Retour	de	Compostelle	"
	
Rendez-vous	à	9h15	sur	le
parking	du	restaurant	Quanta,
7	chemin	du	Grand	Marais	à
Villeneuve	d'Ascq,	pour	un
départ	à	9h30.

Samedi		9	décembre	2023
«	Sur	la	Voie	Verte	du	Ferrain	»	

RDV	9	h	15	pour	un	départ	à	9
h	30	face	au	28	Boulevard	de
la	Marne	59200	Tourcoing	.	
Arrêt	du	tramway	Ma	Campagne	(
ligne	de	Tourcoing)	à	proximité	.
Stationnement	aisé	le	long	du
boulevard

Distance	:	9,5	km	environ,	
celle-ci	pourra	être	allongée	ou
réduite	en	fonction	de	la	météo	du
jour
-durée	:	2	h	30	environ
Niveau	:	aucune	difficulté

Accueil	Pèlerins
	
	
Samedi	25	novembre,	de	10h	à
12h

	
Maison	des	Associations	
27,	rue	Jean	Bart	à	Lille
	
	
	
Pas	de	permanence	en
décembre.

Tiré	du	sac

#2	:	à	découvrir	sur	notre	chemin
	
L’ancien	relais	de	poste	de	Chéreng	et	sa	façade
richement	décorée

Lorsque	le	pèlerin	arrive	au	Pont-de-Tressin	qui	sépare	Chéreng	de	Tressin,	sur	la
gauche,	à	moins	de	100	m,	il	peut	admirer	l’ancien	relais	de	poste	de	la	Hamaïde.	
Ce	relais	de	poste	royale	a	été	construit	vers	1650.	Il	s’agit	d’une	ancienne	maison
seigneuriale	de	la	famille	Hamaïde	détentrice	de	la	seigneurie	de	Chéreng	de	1415	à
1694.
La	guerre	menée	par	le	roi	Louis	XIV	pour	reprendre	la	Flandre	aux	Espagnols	mena	le
Roi	Soleil	dans	la	région,	dont	on	retrouve	des	traces,	comme	ici	sur	la	façade	de	type
renaissance	flamande	avec	le	grand	soleil	au-dessus	de	la	porte	et	les	têtes	de	lions.	
D’après	les	mémoires	de	Michel-Ange	de	Vuorden	(1629-1699),	qui	fut	Seigneur	de
Chéreng	à	la	suite	de	Jean	de	la	Hamaïde,	Louis	XIV	y	aurait	même	déjeuné	le	3	août



1680.
Transformée	en	relais	de	poste	aux	chevaux	en	1672	(poste	royale	de	Ponté-Tressin),
puis	en	négoce	des	grains	et	engrais	fin	XIXème,	du	fait	de	la	concurrence	des	chemins
de	fer,	cette	demeure	est	aujourd’hui	privée.	

Le	fameux	foie	gras
cuit	au	sel	de	François	

La	recette

En	couverture:	le	chemin	de	la	chapelle	de
Soyarce	et	Ostabat.	Ph	J.P.Rousset	2023

«	Camino,	une
révolution	intérieure	»	
Les	bienfaits	d’un
cheminement	mental	et
physique	sur	les	chemins	de
Compostelle

Aux	éditions	Cairn,	vient	de	paraître		«	
Camino,	une	révolution	intérieure	»	de
Jean-Pierre	Rousset	et	Gaële	de	la
Brosse.	Ce	très	beau	livre	-	on	peut
même	dire	ce	livre-monument	-
	magnifiquement	illustré	de	quelque
deux	cents	photos	nous	fait	parcourir	les
chemins	de	Compostelle.	L’objectif	de
ses	auteurs	n’est	ni	qu’il	soit	un		guide,
ni	qu’il	soit	une	compilation		sur	l’art	et
l’architecture.	Son	approche	est	tout
autre	:	s’intéresser	à	la	transformation
intérieure	qui	se	produit	-	ou	pas	-	grâce
à	la	marche	sur	ces	chemins,	bien
distincts	des	sentiers	de	randonnée
ordinaire	et	à	la	place	qu’occupe	la	Terre
comme	source	de	vie	et	de	spiritualité
dans	les	préoccupations	de	ceux	qui
décident	de	tenter	cette	aventure.	

«	L’idée	que	le	pèlerinage	à	Compostelle
puisse	être	l’un	des	lieux	où	se	prépare
le	changement	de	mode	de	vie
indispensable	à	notre	civilisation,	vers
moins	de	technologie	et	plus	de	nature
et	d’humain,	a	été	notre	source
d’inspiration	et,	loin	d’avoir	la	prétention
de	le	démontrer,	nous	avons	choisi	de
laisser	s’exprimer	ceux	qui	l’ont	vécu	et
qui	en	parlent	»	écrit	Gaële	de	La	Brosse
en	préambule.

Docteur	ès	lettres	à	la	Sorbonne	et
cofondatrice	de	la	revue	et	du	réseau
Chemins	d’étoiles,	ouvert	sur	la
dimension	spirituelle	et	culturelle	de
l’itinérance,	Gaële	de	La	Brosse	dirige	la
collection	éponyme	aux	éditions	Salvator
où	elle	est	éditrice.	Auteure	de
nombreuses	publications,	elle	collabore	à
l’hebdomadaire	Le	Pèlerin.	Elle	organise
aussi	des	évènements	sur	les	chemins
de	pèlerinage	(conférences,	colloques,
forums…)
Jean-Pierre	Rousset	est	lui	un
photographe	franco-américain.	Il	a	été
président	de	la	Société	des	Amis	de
Saint-Jacques	à	l’époque	de	la
renaissance	du	pèlerinage	en	France.	Il
travaille	depuis	une	vingtaine	d’années
pour	l’Inventaire	général	du	patrimoine
culturel	(Ministère	de	la	Culture)	et	dirige
Compostela	Images,	photothèque
d’environ	50	000	images.	Son	regard
exprime	sa	perception	du	chemin	de
Saint-Jacques	comme	lieu
d’expérimentation	d’un	monde	sans	peur
basé	sur	une	réelle	connaissance	de
l’autre.	C’est	aussi	pour	lui	l’engagement
d’une	vie	pour	la	sauvegarde	du
patrimoine	culturel	et	de	la	vie	sauvage.
	
«		Camino,	une	révolution	intérieure	»
195	photos	couleurs,	224	pages.	Ed
Cairn.	Prix	public	38	euros.
	

https://www.compostelle-nord.com/wp-content/uploads/2023/11/Foie-gras-mi-cuit.pdf


Le	saviez-vous	?

Sur	la	voie	Paris-Sens-
Vézelay
	
La	cathédrale	de	Sens,
première	cathédrale	gothique.
	
En	effet,	à	l’époque	de	sa	construction,
les	architectes	innovent	avec	la	croisée
d’ogives,	conception	tout	à	fait
révolutionnaire.	La	cathédrale	fait	la
jonction	architecturale	entre	le	roman	et
le	gothique	primitif.	Commencée	vers
1130-1135,	la	nef	et	le	chœur	sont
consacrés	en	1164.	La	façade	est
terminée	à	la	fin	du	XIIème	siècle.	Le
transept	datant	des	années	1490-1515
est	un	des	plus	beaux	du	gothique
flamboyant.	
La	cathédrale,	située	dans	le	centre
historique	de	Sens,	est	au	cœur	d'un
complexe	qui	comprend	aussi	l'ancien
palais	synodal	et	l'ancien	palais
archiépiscopal.
	
Visite	virtuelle	de	la	Cathédrale.

C’est	une	reproduction	du	tableau	«	Le	déjeuner
des	Canotiers	»	d’Auguste	Renoir	qui	est	au	point
de	départ	du	sentier	(	Crédit	photo	FFR)

Un	nouveau	GR	de	Pays	«	
La	Seine
impressionniste	»
Long	de	presque	130	km,	le	nouveau	GR
de	Pays	«		La	Seine	impressionniste	»
s’inscrit	dans	la	préservation	et	la
valorisation	des	bords	de	Seine.	Il	nous
offre	un	itinéraire	de	130	km,	quelques
jours	d’itinérance,	de	paysages
magnifiques	et	la	possibilité	de	découvrir
un	riche	patrimoine	artistique.	Il	nous
emmène	en	effet	au	cœur	d’une	région
qui	a	inspiré	tant	de	tableaux
impressionnistes.	En	chemin,	le
randonneur	peut	admirer	quelques	unes
de	ces	œuvres.	
La	FFRandonnée,	pour	ce	GR	de	Pays,	a
bénéficié	de	la	collaboration	du
Département	des	Yvelines	et	du	Comité
départemental	de	randonnée	pédestre
des	Yvelines.	
L’itinéraire	est	scindé	en	8	étapes.	Il
commence	à	la	Maison-Musée	Fournaise
dans	la	commune	du	Chatou	(	Hauts-de-
Seine)	et	finit	à	proximité	du	musée
Monet	à	Giverny
	(	Eure),	lieu	où	a	vécu		et	travaillé	le
peintre	impressionniste	Claude	Monet.
Chaque	étape	est	à	proximité	d’une
gare	:	Chatou-	Croissy,	Sartrouville,
Conflans-Fin	d’Oise,	Triel-sur-Seine,
Aubergenville-Elisabethville,	gare	de
Mantes-la-Jolie,	Bonnières-sur-Seine,
Vernon	…	ce	qui	permet		au	randonneur
de	scinder	si	besoin	son	parcours	en
tronçons	et	donc	de	réaliser,	s’il	le
souhaite,	des	randonnées	à	la	journée,
de	gare	en	gare	mais	également	de
réaliser	des	randonnées	à	thème.	

	Vous	avez	la	parole

Par	monts	et	par	vaux,
le	mont	Ste-Odile	et	la
Wissembourg
	
Par	Anne-Carole

Mon	projet	de	marcher	sur	la
Wissembourg		(la	voie	alsacienne),	dans
les	monts	des	Vosges,	a	pris	naissance	à
la	fin	de	l’hiver	dernier,	à	l’invitation	de
ma	grande	amie	Marion,	membre	du
bureau	d’Alsace,	à	venir	fêter	notre
patron	du	chemin,	l’apôtre	st	Jacques.
Le	20	juillet	dernier,	je	quittais	le	Nord	en
compagnie	de		notre	Président	Bernard

https://www.tourisme-sens.com/je-decouvre/mes-essentiels/la-cathedrale-saint-etienne-de-sens/


L'été	d'Anne-Carole,	sac	au	dos:	l'ascension	du
Mont	Ste-Odile	avec	un	groupe	de	pèlerins	puis	la
Wissembourg		en	solitaire.		

et	de	son	épouse.	Direction	:	l’Est.		Pour
une	arrivée	en	soirée,		à	bon	port,		à
Châtenois,	petite	localité	à	une	vingtaine
de	kilomètres	du	célèbre	Mont	Ste-Odile,
dont	le	mur	est	classé	monument
historique	et	qui	culmine	à	763	m
d’altitude	.
Le	lendemain	matin,	venus	d’Allemagne,
de	Lorraine,	de	Franche	Comté		et	de
Bourgogne,	180	pèlerins	et	marcheurs	
étaient	aussi	au	rendez-	vous	!	A	nous	le
mont	Sainte-Odile	!	

Suivre	
	Anne-Carole

Échos	d'infos

Thibault	Dumont,	le
promeneur	solitaire
	
Avez-vous	déjà	ressenti	l’urgente
nécessité	de	prendre	le	départ	?	Thibault
Dumont	s’est	retrouvé	à	ce	croisement.
Celui	où	claquer	la	porte	avec	un	sac	sur
le	dos	semble	être	la	seule	option.	De
Paris	à	Marseille,	il	a	marché.	35	jours
pour	parcourir	les	950	kilomètres	qui
séparent	les	deux	cités.
Découvrez	son	voyage	à	travers	un
podcast	de	Les	Others.

Fermeture	hivernal	du
Chemin	entre	Saint-
Jean-Pied-de-Port	et
Roncevaux

Chaque	année,	des	pèlerins	se
retrouvent	en	difficulté	entre	Saint-Jean-
Pied-de-Port	et	Roncevaux…
L’interdiction	de	passage	prend	effet	à
partir	de	la	frontière,	marquée	par	le	col
et	la	fontaine	de	Bentarte	(aussi	appelé
fontaine	de	Roland).	Le	Chemin	poursuit
jusqu’au	col	de	Lepoeder,	où	le	pèlerin
peut	choisir	de	suivre	la	fin	du	GR65	ou
bifurquer	sur	le	GR12.
La	fermeture	hivernale	s’applique

https://www.compostelle-nord.com/wp-content/uploads/2023/11/SteOdile-min.pdf
https://www.lesothers.com/podcast/thibault-dumont-paris-marseille-a-pied


au	GR65	vers	Roncevaux	autant
qu’au	GR12	vers	le	col	d’Ibañeta.
A	noter,	le	tronçon	d’Ibañeta	à
Roncevaux	n’est	pas	concerné
par	l’interdiction.

Crédit	photos:	Santiago	in	love
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